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“O terminal de pesca do Bar-
reto aquecerá este que é um 
dos mais tradicionais setores 
da economia de Niterói, ge-
rando oportunidades de ne-
gócios e empregos”, disse Axel 
Grael. O prefeito lembrou que 
o Porto Pesqueiro só poderá 
entrar em operação porque a 
Prefeitura de Niterói está ini-
ciando a dragagem do Canal 
de São Lourenço, que tam-
bém beneficiará a indústria 
naval.
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Lojistas do Rio 
esperam alta de 
6% nas vendas 
para o Natal

Árvore de Niterói 
será inaugurada ao 
som da Orquestra 
Petrobras Sinfônica 
com participação 
de Elba Ramalho

A Prefeitura de Niterói 
já começou os prepara-
tivos para a época mais 
esperada do ano. Com 
o tema Natal 450 anos, 
a cidade terá mais de 10 
pontos com decoração 
festiva e iluminação espe-
cial. A tradicional árvore 
de São Francisco, na Pra-
ça do Rádio Amador, já 
começou a ser montada e 
terá sua estreia no dia 10 
de dezembro ao som da 
Orquestra Petrobras Sin-
fônica com participação 
de Elba Ramalho na apre-
sentação do ‘Viver a Paz – 
Concerto de um sonho’. O 
monumento natalino terá 
50 metros de altura e es-
trutura com 15 mil lâm-
padas de Led nas cores 
azul, verde e vermelho.

No espaço do Centro 
Cultural Pascoal Carlos 
Magno haverá uma ex-
posição mostrando as 
roupas do Papai Noel 
ao longo dos tempos. O 
bom velhinho vai posar 
para fotos com as crian-
ças no espaço, que será 
a ‘Casa do Papai Noel’. A 
novidade ficará a cargo 
de um trenzinho que fará 
um pequeno circuito que 
começa ao lado do Cen-
tro Cultural, na alameda 
principal, dá a volta pelo 
lado do lago dos patos. A 
atividade será destinada 
às crianças e será necessá-
rio fazer o agendamento.

Programa itinerante “Meu 
Médico, Meu Bairro” chega 

a Araruama

OAB Niterói realiza Corrida e 
Caminhada da Advocacia

Plaza Shopping Niterói 
recebe Padre Marcelo Rossi 

para dia de autógrafos

Cedae fará manutenção no 
sistema Guandu hoje

A Prefeitura de Ara-
ruama, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, anunciou o 
lançamento do pro-
grama “Meu Médico, 
Meu Bairro”.
Um ônibus totalmen-
te equipado foi dispo-
nibilizado pela Pre-
feitura e vai percorrer 
diversas localidades 
do município, com o 
objetivo de facilitar o 
cuidado e a assistên-

cia aos moradores. 
Confira os locais e ho-
rários atendidos:
SANTANA, no distri-
to de São Vicente
Segunda, terça e quar-
ta-feira, das 9h às 16h30
Local: Em frente a Es-
cola Municipal
NORIVAL CARVA-
LHO
Quinta e sexta-feira, 
das 9h às 16h30
Local: Praça de Nori-
val, ao lado da quadra

A OAB Niterói, presi-
dida por Pedro Gomes, 
através da Comissão de 
Esporte, Lazer e Saúde, 
que tem à frente Lu-
ciano Santana, convida 
advogados e advogadas 
para a “Corrida e Ca-
minhada da Advocacia”, 
que será realizada no 
sábado, dia 9 de dezem-

bro, na Praia de Icaraí.
A largada está marca-

da para as 8h, na calça-
da da Av. Jornalista Al-
berto Francisco Torres, 
em frente à Reitoria da 
UFF. As inscrições, me-
diante doação de 1kg de 
alimento, podem ser fei-
tas no local, a partir das 
7h, na tenda montada.

O Plaza Niterói vai receber, 
amanhã, 6 de dezembro, das 
10h ás 22h, o Padre Marce-
lo Rossi, que está em turnê 
pelo Brasil para o lançamen-
to de seu mais novo livro: 
Amorização: A cura do co-
ração. O autor vai distribuir 
autógrafos e tirar fotos com 
os clientes no espaço reser-
vado para o evento.

O livro poderá ser ad-
quirido em dois pontos: 
na Livraria Leitura ou no 
stand próximo ao cinema, 
ambos no 3º piso, ao preço 
de R$52,00. O atendimento 
será por ordem de chegada. 
No local, terá uma equipe 
para auxiliar nas fotos com 
o Padre, já que não serão 
permitidas selfies.

A Cedae (Com-
panhia Estadual de 
Água e Esgotos do 
Rio de Janeiro) anun-
ciou que vai realizar a 
manutenção preventi-
va do Sistema Guan-
du a partir das 4h de 
hoje (05 Dez.) até o 
mesmo horário de 
amanhã (06 Dez.) 

Desligamento e 
normalização do 
abastecimento

Durante o serviço, a 

produção de água vai 
ficar interrompida, 
afetando o abasteci-
mento para os muni-
cípios do Rio de Janei-
ro, Duque de Caxias, 
São João de Meriti, 
Nova Iguaçu, Mesqui-
ta, Nilópolis, Belford 
Roxo e Queimados. 
A operação do siste-
ma será retomada de 
forma gradativa logo 
após a conclusão da 
manutenção.

Trilha Histórica é o destaque de dezembro 
no Jardim Botânico do Rio de Janeiro

No dia 7 de outubro, sábado, 
às 9h, o Coral da Companhia 
de Limpeza de Niterói – ‘Vo-
zes da CLIN’ – sob regência do 
maestro Marcello Sader – vai 
se apresentar na abertura do 
projeto “Com Vivências para 
a Cultura da Paz”, da Prefeitura 
de Niterói, por meio do Pacto 
Niterói Contra a Violência. A 
IV edição do evento vai acon-

tecer na Região Oceânica, em 
Piratininga, no Campo da Rua 
12, na Av. Celso Kelly, na altu-
ra do número 150. O objetivo 
do evento, que acontecerá de 
9h às 14h, é ampliar as ações 
que fazem parte da filosofia do 
projeto, estimulando a cultura 
da paz e fortalecendo valores 
como empatia, solidariedade e 
fraternidade.

CLIN participa do evento “Com 
Vivências para a Cultura da Paz”

Os lojistas do Rio estão ani-
mados com as vendas para 
o Natal, a maior data come-
morativa para o comércio. 
De acordo com a pesquisa do 
Clube de Diretores Lojistas 
do Rio de Janeiro (CDLRio) 
e do Sindicato dos Lojistas do 
Comércio do Rio de Janeiro 
(SindilojasRio), a expectativa 
dos comerciantes é uma alta 
de 6% nas vendas para a data, 
que é responsável por cerca 
de um terço do faturamento 
anual do setor. A pesquisa so-
bre a expectativa para o Natal 
ouviu 350 lojistas da cidade 
do Rio de Janeiro.  
Para atrair os consumidores, 
o comércio apresenta várias 
alternativas para as com-
pras como promoções, kits 
promocionais, liquidações e 
sorteios. Outra estratégia é 
oferecer descontos, planos 
de pagamentos facilitados e 
brindes, como também, lan-
çar produtos novos e ampliar 
a variedade de mercadorias.

Mais uma edição do Cidadania 
em Ação concluída com suces-
so em Belford Roxo e dessa 
vez, foi realizada nesta sexta-
-feira (01), na Estrada do Barro 
Vermelho, em frente ao CIEP 
Claudio Coutinho. A ação 
social contou com diversos 
serviços, destacando-se o teste 
de glicose HGT (Hemoglobina 
glicada); aferição de pressão; 
vacinas em geral; isenção de 
identidade, de certidão de nas-
cimento, certidão de casamen-
to, certidão militar e certidão 
de óbito; retificação de certi-
dões e casamento civil. Foram 
feitos 644 atendimentos.
Outros serviços oferecidos 
no Cidadania em Ação foram 
vale social; 1ª e 2ª vias de CPF 
e BPC – auxílio jurídico, cartão 
do SUS; vaga legal; passagem 
interestadual; agendamento 
Riocard sênior; o balcão de 
emprego; a carteira de trabalho 
digital; a formalização do MEI; 
emissão de DARF; emissão 
de parcelamentos, declaração 
anual e também corte de cabe-
lo e beleza.

Reprodução/Águas do Rio

Cidadania em 
Ação faz mais de 
600 atendimentos 
no Barro Vermelho

Um ônibus totalmente equipado foi disponibilizado pela Prefeitura e vai 
percorrer diversas localidades do município, com o objetivo de facilitar o 
cuidado e a assistência à população

Divulgação

Padre Marcelo Rossi

Divulgação

OAB Niterói

Divulgação

A decoração de natal também terá pontos 
especiais em outras regiões da cidade

Divulgação/ Ascom

A Trilha Histórica é o 
destaque das Trilhas de 
Sexta no Jardim Botâ-
nico do Rio de Janeiro 
em dezembro. Na visi-
ta guiada gratuita, são 
visitados mais de 50 
pontos, onde é possível 
conhecer o rico acervo 
de espécies botânicas, 
monumentos artísticos 
e arquitetônicos da ins-
tituição bicentenária.
O Museu Sítio Arqueo-
lógico Casa dos Pilões, 
o portal e ruínas da 
antiga Real Fábrica de 
Pólvora, o portal das 
Belas Artes, a gruta 
Karl Glasl, a coleção de 
plantas medicinais, o 
roseiral, o jardim japo-

nês, a região amazôni-
ca, entre outros, estão 
no roteiro da Trilha 
Histórica, a mais com-
pleta das trilhas ofere-
cidas ao público pelo 
Jardim Botânico.
Fundado em 13 de ju-

nho de 1808 por Dom 
João. Atualmente, é uma 
das instituições científi-
cas mais respeitadas do 
mundo, e tem, em área 
cultivada, mais de 23 
mil plantas e aproxima-
damente 3.500 espécies.

As Trilhas de Sexta são 
guiadas pela equipe do 
Centro de Visitantes e 
gratuitas, havendo ape-
nas cobrança de ingres-
so para o arboreto. Não 
é preciso fazer inscrição, 
basta chegar e participar.

Divulgação
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Porto Pesqueiro de Niterói será 
municipalizado ainda neste mês

Programa Municipal de Certificação em Boas Práticas em Neutralização 
de Carbono conquista prêmio de Sustentabilidade Ambiental

Prazo para efetivação das matrículas 
na rede municipal é prorrogado até hoje

Divulgação

O Programa Municipal 
de Certificação em Boas 
Práticas em Neutralização 
de Carbono conquistou o 
primeiro lugar na catego-
ria Inovação na Gestão do 
Prêmio Robert Gray de 
Sustentabilidade Ambien-
tal. A premiação, promovi-
da pelo Conselho Regional 
de Contabilidade do Rio de 
Janeiro (CRCRJ), reconhe-
ce iniciativas inovadoras 
que incorporem princípios 

e ações de sustentabilida-
de e produzam resultados 
socioambientais positivos 
para a sociedade.
O programa, desenvolvido 
pela Secretaria Municipal 
do Clima (SECLIMA) e 
pela Controladoria Geral 
do Município (CGM), tem 
como objetivo incentivar 
práticas sustentáveis para 
reduzir, adaptar e compen-
sar a emissão de gases es-
tufa. A iniciativa faz parte 

da expansão do Programa 
de Integridade – Previne 
Niterói, no eixo ambiental.
A Controladora Geral 
do Município, Cristiane 
Mara Rodrigues Marceli-
no, destaca que a iniciati-
va faz parte da expansão 
do Programa de Integri-
dade – Previne Niterói no 
eixo ambiental.
 “A implementação do 
Previne Niterói teve início 
em 2019. Em 2021, expan-

dimos o programa para 
toda a Prefeitura, e mais, 
extrapolamos os muros da 
administração pública e 
visamos alcançar empre-
sas privadas e Organiza-
ções Sociais. Além disso, 
expandimos as ações in-
cluindo o tripé ESG que 
diz respeito a ações de 
governança, responsabili-
dade social e ambiental”, 
ressalta Cristiane Mara 
Rodrigues Marcelino.

O Porto Pesqueiro de Ni-
terói será municipalizado 
ainda este mês. A garantia 
foi dada no sábado (2/12) 
pelo ministro dos Por-
tos, Silvio Costa Filho, ao 
prefeito Axel Grael. Eles 
se encontraram em Du-
bai, onde acompanham 
a COP28, a Conferência 
das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas.
“O terminal de pesca do 
Barreto aquecerá este que 
é um dos mais tradicionais 
setores da economia de 
Niterói, gerando oportu-
nidades de negócios e em-
pregos”, disse Axel Grael. 
O prefeito lembrou que o 
Porto Pesqueiro só poderá 
entrar em operação por-
que a Prefeitura de Niterói 
está iniciando a dragagem 
do Canal de São Lourenço, 
que também beneficiará a 
indústria naval.
“Estamos investindo na 
dragagem do canal para 
criar negócios e empregos 
nestas duas importantes 
áreas da nossa econo-
mia. A obra deveria ser 
feita pelo Governo Fe-

deral, mas não podemos 
mais esperar. Temos que 
utilizar os recursos dos 
royalties em obras estru-
turantes, que viabilizem 

negócios em outros seto-
res, garantindo a solidez 
econômica do município”, 
ressaltou o prefeito, que 
também participou de 

uma mesa de debates com 
o ministro das Cidades, 
Jader Barbalho Filho.
“Marquei com o minis-
tro Jader uma reunião 

de trabalho em Brasília. 
Ele se mostrou disposto 
a analisar nossos proje-
tos habitacionais”, contou 
o prefeito, que também 

discutiu com o Governo 
Federal a possibilidade 
de investimento no Pro-
grama Retrofit, que prevê 
a revitalização de prédios 
no Centro para utilização 
residencial.
No sábado, o prefeito 
Axel Grael teve mais um 
dia de agenda intensa em 
Dubai. Pela manhã, ele se 
encontrou com Michael 
Bloomberg, ex-prefeito 
de Nova York. O evento 
reuniu, aproximadamen-
te, 100 prefeitos de todo 
o mundo para discutir 
o papel das cidades nas 
ações contra as mudanças 
climáticas. Axel Grael re-
presentou os prefeitos da 
América Latina e falou 
sobre os investimentos 
em contenção de encostas 
e na estruturação da De-
fesa Civil de Niterói.
O prefeito Axel Grael está 
na COP acompanhado 
pelos secretários munici-
pais Luciano Paez, do Cli-
ma; Walace Medeiros, de 
Defesa Civil, e Katherine 
Azevedo, do Escritório de 
Gestão de Projetos.

Divulgação

A Secretaria Municipal 
de Educação (SME) pror-
rogou o prazo para efeti-
vação das matrículas nas 
unidades municipais até 
hoje, dia 05 de dezem-
bro. Os responsáveis dos 
candidatos contemplados 
nesta 2ª etapa, que com-
preende a Educação In-
fantil, deverão comparecer 
nas Unidades de Educação 
indicadas no protocolo até 
o fim do novo prazo, mu-
nidos da documentação 
necessária, para garantir 
a vaga dos estudantes no 
ano letivo de 2024. Uma 
listagem com a reclassifi-
cação será divulgada no 
dia 23 de janeiro.
A lista dos alunos con-
templados nesta etapa 
pode ser consultada no 
site www.matricula.ni-
teroieduca.com.br, dis-
ponibilizada por ordem 
alfabética das iniciais dos 
nomes dos estudantes.
Para efetivar a matrícula é 
necessário levar três fotos 
3×4 do candidato; cópia 
e original da certidão de 
nascimento; cópia e origi-

nal do CPF do candidato; 
cópia e original da cartei-
ra de identidade do can-
didato; cópia e original do 
comprovante de residên-
cia de Niterói atualizado 
em nome de um dos res-
ponsáveis; cópia e origi-
nal da carteira de identi-
dade e CPF do requerente 
(responsável); cópia e ori-
ginal do Termo Judicial 
de Guarda, Termo de res-
ponsabilidade ou Termo 
de Autorização para ma-

trícula emitido pelo Con-
selho Tutelar (quando for 
o caso); comprovante de 
tipo sanguíneo e RH; có-
pia e original do Número 
de Identificação Social – 
NIS (quando for o caso); 
cópia e original do com-
provante de benefício do 
Bolsa Família (quando for 
o caso); cópia e original 
do comprovante de bene-
fício do Cartão Arariboia 
(quando for o caso); cópia 
e original da carteira de 

vacinação atualizada, e 
número de inscrição no 
Sistema Único de Saúde.
Para o Ensino Fundamen-
tal, a 3ª etapa da pré-ma-
trícula 2024, direcionada 
às vagas e transferências 
entre unidades, aconte-
cerá de 11 a 15 de dezem-
bro. Os resultados serão 
divulgados em 5 de janei-
ro, com a efetivação da 
matrícula marcada para 
acontecer entre os dias 8 e 
12 de janeiro.

Divulgação

Prevenção e conscien-
tização na luta contra o 
vírus HIV em Itaboraí. A 
Prefeitura de Itaboraí, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SEMSA), 
deu início a campanha do 
Dezembro Vermelho, mês 
de mobilização nacional 
na luta contra o vírus cau-
sador da AIDS. Ao longo 
do mês, serão realizadas 
ações educativas nas uni-
dades de saúde com o ob-
jetivo de levar informação 
e cuidados para os usuá-
rios da rede municipal.
O secretário municipal de 
Saúde, Hédio Mataruna, 
destacou a importância 
das ações de prevenção 
e conscientização na luta 
contra o HIV em Itaboraí.
“A campanha do Dezem-
bro Vermelho é muito im-
portante na luta, conscien-
tização e prevenção contra 
as infecções sexualmente 
transmissíveis. Em Itabo-
raí, nós temos diversos 

programas que trabalham 
e abordam esse tema para 
os usuários da rede mu-
nicipal de saúde. Estamos 
realizando as testagens rá-
pidas de HIV e sífilis, sem-
pre trabalhando também 
na prevenção, no controle 
e no tratamento, caso o 
diagnóstico dos testes seja 
positivo. É importante que 
a população faça o teste, 
porque o diagnóstico pre-
coce facilita o tratamento”, 
afirmou Hédio Mataruna.
Os testes rápidos para 
identificação do vírus 
HIV são realizados em 
todas as Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) do muni-
cípio. Caso prefira, o cida-
dão também pode fazer o 
teste rápido de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 16h, 
diretamente na sede do 
SAE IST/AIDS e Hepati-
tes Virais, localizada na 
Avenida Luiz Fernando 
de Nanci, lt. 17, qd. 13, em 
Nancilândia.

Dezembro Vermelho: Itaboraí 
conscientiza sobre importância 

da prevenção e tratamento 
multidisciplinar contra HIV

Com três meses consecu-
tivos acima de mais de 1 
mil vagas abertas, Macaé 
se manteve entre as maio-
res geradoras de empre-
gos do estado do Rio. Os 
dados são da plataforma 
Retratos Regionais a par-
tir de dados do Caged. Só 
em outubro, foram 1.028 
novas oportunidades, 
puxadas principalmente 
pelos grandes setores de 
Serviços (+582) e Indús-
tria (+252).
“O fim de contratos 

temporários de tra-
balho costuma trazer 
quedas nesta época, que 
por vezes acabam se 
reequilibrando com as 
contratações de fim de 
ano no comércio. Mas 
Macaé, uma vez mais, 
demonstra grande fô-
lego e certa indepen-
dência desses ciclos de 
contratação de mão de 
obra”, comentou o pre-
sidente da Firjan Norte 
Fluminense, Francisco 
Roberto de Siqueira.

Macaé teve a segunda 

maior geração de empregos 

do estado em outubro
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OPINIÃO

Definindo Metas 
e Alcançando 

Resultados

Marcelo Felippe

Definir metas claras é 
uma parte essencial para 
a vida. 
Nosso objetivo com esse 
artigo é ajudar você a co-
meçar a pensar de forma 
mais abrangente sobre 
o que quer e colocar em 
ações para chegar no re-
sultado desejado.
Para fazer isso, tire um 
tempo só para você em 
um lugar onde, de pre-
ferência, não seja inter-
rompido. No escritório, 
na sua casa, onde sentir-se 
melhor. 
Quando já estiver pron-
to, responda as perguntas 
abaixo com o máximo de 
informações possíveis:
1.Qual a sua meta? O 
que quer? Em que prazo? 
(Defina Onde, Quando e 
Com quem, sempre em 
termos positivos) – De-
pende só de você?
2.Como você vai saber 
que está conseguindo? 
Como você vai saber que 
já conseguiu? Que mé-
tricas e indicadores você 
pode usar para medir seu 
desempenho?
3.O que impede você hoje 
de alcançar sua meta? O 
que pode fazer para ven-
cer esses impedimentos, 
caso apareçam?
4.Que capacidades e re-
cursos você já tem para 
ajudá-lo a conquistar sua 
meta? Que outros re-
cursos ainda necessita? 
Como você pode conse-
gui-los? 
5.Como alcançar essa 
meta afetará sua vida? O 
que você vai ganhar? O 
que você vai perder? Vale 
a pena? Alguém mais será 
afetado pela sua meta? De 
forma positiva ou negati-
va? A meta é congruente 
com seus valores?
6.Qual seu plano de ação? 
Defina as etapas para 
chegar lá e acompanhe 
para ter certeza de que 
está chegando. Liste pelo 
menos 5 ações que irá fa-
zer com prazos para cada 
uma.
Depois que definir tudo, 
concentre-se nas etapas, 
defina quando irá fazer 
cada uma e acompanhe. 
Semanalmente, releia 
tudo para ver se algo mu-
dou e siga os prazos que 
definiu. Importante é ge-
rar ações diárias simples, 
que não impactem seu dia 
a dia, e tirar os feedbacks 
de cada uma. Nem todas 
darão certo, agora, se você 
quer evoluir, foque mais 
nos aprendizados do que 
no resultado imediato 
que, quando menos espe-
rar, as coisas estarão acon-
tecendo.
Estratégias pessoais para 
alcançar metas
Quais são as melhores es-
tratégias para conquistar 
suas metas?
As suas estratégias que já 
funcionaram…
Muito se escreve sobre 
metas, sobre como chegar 
lá, qual o passo a passo, o 
que temos que considerar, 
…, tudo isso é muito im-
portante, agora, tem algo 
ainda mais: a melhor for-
ma de você atingir uma 
nova meta é tomar cons-
ciência das estratégias que 
são comuns em sua vida 

quando alcança algo que 
realmente quer e usá-las.
Nenhuma estratégia é 
melhor do que a sua. E 
como saber sua própria 
estratégia?
Escolha 3 metas muito 
importantes na sua vida, 
coisas que realmente quis 
e já alcançou. Pegue 3 fo-
lhas de papel e coloque 
uma dessas metas como 
título em cada folha. Va-
mos analisar o que as 3 
possuem em comum.
Para fazermos isso vou 
fazer uma série de per-
guntas abaixo. Responda 
todas elas para cada uma 
das metas que já alcançou 
com o máximo de infor-
mações.
1.Por que você quis isso? 
Qual o real significado 
dessa meta na sua vida?
2.O que o fez ter certeza 
de que isso era o melhor 
para você?
3.Na da meta, você teve 
dificuldades? O que fez 
para superá-las?
4.Quais as principais ha-
bilidades que tem e que 
usou para vencer os obs-
táculos?
5.Qual foi o seu maior 
motivador para alcan-
çar isso? De onde tirava 
energia nos momentos 
de maior dificuldade? 
Em que parte do seu cor-
po sentia essa energia? 
Como era essa vibração / 
energia?
6.Quais foram as suas 3 
características principais 
que usou para conquistar 
isso?
7.O que mais foi impor-
tante para você nessa con-
quista?
8.Como sua conquista 
afetou as pessoas impor-
tantes na sua vida?
9.Qual foi a sensação que 
teve ao atingir sua meta?
Depois de respondidas, 
compare as respostas que 
deu para as 3 metas e ano-
te em outra folha o que 
elas têm em comum.
Em seguida, coloque em 
ordem do que vem em 
primeiro lugar nessa es-
tratégia.
Você acabou de desco-
brir algumas estratégias 
eficientes que usa quan-
do realmente atinge algo. 
O quanto aumenta suas 
chances de alcançar o que 
quer hoje se essas estraté-
gias estiverem presentes?
Então você já sabe, inde-
pendente do que queira, 
essas estratégias têm pre-
sença garantida no seu 
plano para chegar lá.
Lembre-se: nós temos to-
dos os recursos que pre-
cisamos para alcançar os 
nossos sonhos dentro de 
nós basta reconhecê-los e 
usá-los com consciência 
em todas as áreas de nos-
sas vidas.
Experimente e veja o re-
sultado.
Autor: Marcelo Felippe
Olho: “Nós temos todos 
os recursos que precisa-
mos para alcançar os nos-
sos sonhos”

HCCOR completa um ano de 
conquistas para os gonçalenses

São Gonçalo inicia campanha Dezembro Vermelho

São Gonçalo vacina contra covid-19 em mais de 50 locais

A campanha Dezembro 
Vermelho começou e a 
coordenação do Progra-
ma de Infecções Sexual-
mente Transmissíveis e 
hepatites virais realizou 
uma ação no Partage Sho-
pping para conscientizar 
as pessoas sobre o Dia 
Mundial de Combate ao 

HIV/Aids, comemorado 
neste 1º de dezembro.
Na ação, as pessoas tive-
ram a oportunidade de 
realizar o teste rápido de 
sífilis, HIV e hepatites. 
Em caso de exames po-
sitivos, os pacientes já 
saíam do local com enca-
minhamento para a clíni-

ca onde poderiam iniciar 
o tratamento.
A testagem rápida é im-
portante para o diagnós-
tico precoce das infecções 
e o início do tratamento 
adequado. Além do HIV, 
há testes para hepatites 
virais B e C e sífilis em 
todos os postos de saúde 

(com exceção das Unida-
des de Saúde da Família 
de Neves e Colubandê), 
de segunda-feira a sex-
ta-feira, das 8h às 17h 
(exceto feriados). Caso o 
gonçalense teste positivo, 
ele realiza outro exame 
mais complexo e inicia o 
tratamento.

A Secretaria de Saúde 
e Defesa Civil da Pre-
feitura de São Gonçalo 
vacina toda a população 
com mais de seis meses 
contra o coronavírus. A 
imunização é realizada 
em pontos de vacinação 
distintos, de segunda-fei-

ra a sexta-feira, das 8h às 
17h.  Aos sábados, todos 
podem ser vacinados na 
clínica gonçalense do 
Mutondo, das 8h às 12h.
O imunizante bivalen-
te pode ser aplicado nos 
maiores de 18 anos. Os 
imunossuprimidos, ges-

tantes e puérperas (até 45 
dias após o parto) e pes-
soas com deficiência per-
manente com mais de 12 
anos também podem re-
ceber a vacina bivalente. 
Acamados – Os res-
ponsáveis devem en-
viar e-mail para: vacina.

a c am a d o s . s g @ g m ai l .
com para solicitar a va-
cinação em casa com as 
seguintes informações: 
nome, endereço, comor-
bidade ou deficiência 
permanente, motivo de 
ser acamado, idade e te-
lefone para contato.

O Hospital do Câncer e 
do Coração (HCCOR), na 
Lagoinha, completou um 
ano na sexta-feira (1º). E a 
unidade tem muito o que 
comemorar, já que desde 
o início da sua implanta-
ção evoluiu na quantida-
de e oferta das cirurgias 
e procedimentos. Neste 
primeiro ano, o hospital 
realizou 4.434 operações, 
sendo 2.293 cateterismos 
e angioplastias.
O prefeito Capitão Nelson 
lembrou que muitos gon-
çalenses tinham que ir até 
Vassouras ou Itaperuna 
para realizar o exame an-
tes do HCCOR. “O nosso 
objetivo era dar mais dig-
nidade aos gonçalenses. 
É um grande ganho para 
toda a população, que não 
precisa mais sair da cida-
de para fazer esses proce-
dimentos. E um avanço 
enorme para a saúde, que 
ganha mais leitos nas uni-
dades de urgência e emer-
gência”, disse o prefeito 
Capitão Nelson.
O HCCOR atende pa-
cientes de todo o Estado 
do Rio de Janeiro através 
do Sistema Estadual de 
Regulação (SER) e reali-

zou 4.434 procedimentos 
neste primeiro ano: 1.864 
cateterismos, 429 angio-
plastias, 308 revasculari-
zações, 672 cirurgias on-
cológicas, 240 cirurgias 
neurológicas, 433 cirur-
gias gerais, 483 dermato-
lógicas, 3 colocações de 
marcapasso e 2 trocas val-
vares - essas duas últimas 
iniciadas em outubro.
O equipamento de alta 
complexidade começou 
a funcionar no dia 1º de 
dezembro de 2022 e conta 
com quatro centros cirúr-

gicos e 49 leitos. É uma 
unidade com equipe mé-
dica altamente qualificada 
para realizar todos os pro-
cedimentos. Para entrar em 
funcionamento e realizar 
os novos procedimentos, a 
unidade de saúde passou 
por uma reestruturação fí-
sica dos espaços e ganhou 
novos equipamentos para 
as cirurgias eletivas de alta 
complexidade.
Regulação – Todas as ci-
rurgias na rede pública de 
São Gonçalo são marca-
das através da Central de 

Regulação da Secretaria 
de Saúde. As unidades 
inserem os pacientes no 
sistema da Central de Re-
gulação, que vai entrar em 
contato – através do tele-
fone – para avisar sobre a 
marcação do serviço. Por 
isso, é muito importante 
que os pacientes mante-
nham um telefone que 
funcione e esteja atualiza-
do no cadastro. O contato 
e endereço do morador 
também podem ser atua-
lizados em qualquer uni-
dade de saúde.

Divulgação

Gonçalenses festejam um 
ano do Restaurante do Povo
O Restaurante do Povo de 
São Gonçalo completou o 
seu primeiro ano de fun-
cionamento e a popula-
ção, atendendo morado-
res e pessoas em situação 
de vulnerabilidade social 
com refeições a preços 
populares. O prefeito Ca-
pitão Nelson fez questão 
de prestigiar a comemo-
ração, ao lado do secre-
tário de Estado das Cida-
des, Douglas Ruas.
“Celebrar um ano de Res-
taurante do Povo é uma 
alegria imensa para todos 
nós. O povo gonçalense 
precisava demais desse 
serviço que, para muitos, 
garante a única refeição 
do dia”, disse o prefeito 
Capitão Nelson.
O secretário Douglas 

Ruas, que participou dire-
tamente do projeto de im-
plantação do Restaurante 
do Povo quando estava 
à frente da Secretaria de 
Gestão Integrada e Proje-
tos Especiais (Semgipe) da 
Prefeitura de São Gonçalo, 
falou da importância do 
restaurante para a cidade e 
para a vida do gonçalense.
“O Restaurante do Povo é 
um sucesso da parceria en-
tre o governador Cláudio 
Castro e o prefeito capitão 
Nelson. Só nesse primei-
ro ano foram mais de 550 
mil refeições, garantindo 
a segurança alimentar não 
apenas dos gonçalenses, 
mas de moradores das 
cidades vizinhas. Que ve-
nham muitos aniversários 
desse importante equipa-

mento da cidade de São 
Gonçalo”, disse.
Desde dezembro do ano 
passado, quem está rece-
bendo o presente diário é a 
população gonçalense, que 
tem garantidos café da ma-
nhã a R$ 0,50 e almoço por 
R$ 1, em um local climati-
zado, com todo conforto e 

atendimento de qualidade.
O Restaurante do Povo 
funciona de 6h às 15h, de 
segunda a sexta-feira, na 
Rua São Pedro de Alcân-
tara s/n (atrás do Pátio 
Alcântara, na rua da Igreja 
São Pedro). O café da ma-
nhã é servido das 6h às 9h e 
o almoço de 11h30 às 15h.

Divulgação
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Política de Segurança de Cláudio Castro 
da prejuízo de R$ 13 bilhões ao crime

Governo do Rio e Petrobras 
avaliam implantar projetos 

de captura de carbono

Rio de Janeiro chega perto de 
atingir a marca de 1 milhão de 

turistas internacionais em 2023

Desmatamento da Mata Atlântica 
reduz 66% no Rio de Janeiro em 2023

O estado do Rio de Janei-
ro está muito próximo de 
atingir a marca de 1 milhão 
de turistas internacionais 
em 2023. De janeiro a ou-
tubro, por exemplo, foram 
948,5 mil de chegadas em 
todo o território fluminen-
se. Somente em outubro, 
foram mais de 92 mil tu-
ristas, superando inclusive 
o mesmo período de 2019. 
Tanto é que foi a primeira 
vez que o estado superou o 
período pré-pandemia na 
comparação mês a mês.
A expectativa ao fim do 
ano é chegar próximo ou 
até superar o número to-
tal de visitantes de 2019, 
quando recebeu 1,25 mi-
lhão de turistas. De janei-
ro a julho deste ano, por 
exemplo, o Rio de Janeiro 

recebeu 692,7 mil estran-
geiros e superou em ape-
nas sete meses o total de 
2022 (652.962 turistas).
“É fundamental que o Rio 
de Janeiro siga sua vocação 
de anfitrião brasileiro para 
os turistas internacionais, 
sendo o destino prioritá-
rio do viajante. Além do 
trabalho desenvolvido na 
capital, ampliamos as atra-
ções e pontos de interesse 
para visitação no interior, 
levando emprego e ren-
da para todas as regiões 
fluminenses: O turismo é 
imprescindível para nossa 
recuperação econômica e 
segue sendo um dos prin-
cipais pilares do desenvol-
vimento do estado”, disse 
Claudio Castro, governa-
dor do RJ.

O Departamento Geral de 
Combate à Corrupção, ao 
Crime Organizado e à La-
vagem de Dinheiro da Po-
lícia Civil (DGCOR-LD), 
bloqueou mais de R$ 13 
bilhões em bens e valores 
das organizações crimino-
sas do Rio. De novembro 
de 2022 a novembro de 
2023, cerca de R$ 253 mi-
lhões foram recuperados 
pelo Gabinete de Recu-
peração de Ativos (GRA). 
Valor retirado das máfias 
retorna ao Estado para 
investimento na aquisição 
de novas viaturas, tecnolo-
gia, remuneração de poli-
ciais e demais serviços.
- Estamos conseguindo 
quebrar essa cadeia eco-
nômica e financeira de 
movimentação das facções 
criminosas. O trabalho in-
tegrado com o Ministério 
da Justiça vai reforçar os 
resultados investigativos 
da Polícia Civil. Por isso, 
o Departamento Geral 
de Combate à Corrupção 

está sendo transferido 
para o prédio da Agência 
Central de Inteligência, 
onde receberá o Comitê 
de Inteligência Financeira 
e Recuperação de Ativos, 

o Cifra. Em uma área de 
1.200 metros quadrados, 
os agentes terão todas as 
ferramentas necessárias 
para realizarem seu traba-
lho - declarou o governa-

dor Cláudio Castro.  
O DGCOR é integrado 
por cinco órgãos: A Coor-
denadoria de Inteligência 
- que realiza análise para 
todos os órgãos; o Labo-

ratório de Tecnologia de 
Combate à Lavagem de 
Dinheiro - órgão técnico 
do departamento, respon-
sável por realizar todas 
as análises de relatórios 

de inteligência financei-
ra, como quebra de sigilo 
fiscal e bancário. Além 
de duas Delegacias: Uma 
de Combate a Corrupção 
- focada em desvio de di-
nheiro público, e outra de 
Combate às Organizações 
Criminosas, que trata da 
lavagem de dinheiro do 
tráfico, milícia e grupos 
criminosos. O quinto ór-
gão é o Gabinete de Re-
cuperação de Ativos, que 
visa recuperar esse patri-
mônio para que o Estado 
reinvista na Polícia Civil.
Neste último ano, 478 ati-
vos foram recuperados, 
entre imóveis, fundos, 
criptomoedas e outros 
bens. Apenas em imóveis, 
R$ 30 milhões foram cap-
tados, já em embarcações, 
R$ 10 milhões. Para o Di-
retor do DGCOR, Delega-
do Gustavo Ribeiro, des-
capitalizar organizações 
criminosas é ação decisiva 
para reduzir seu potencial 
e desmantelá-las.

Investimentos do Governo de Cláudio Castro em segurança pública já resultou no bloqueio de mais de R$ 13 bilhões em bens e valores das organizações criminosas do Rio.

Luís Alvarenga

Números entre janeiro 
e agosto de 2022 e 2023, 
do estudo divulgado 
pelo novo boletim do 
Sistema de Alertas de 
Desmatamento (SAD) 
Mata Atlântica, mos-
tram que o Rio de Janei-
ro avançou na diminui-
ção da área desmatada 
de Mata Atlântica. De 
367 hectares ano passa-
do para 123 em 2023, o 
que representa um ín-
dice de 66%, superior à 
média nacional (59%).
O Rio de Janeiro encon-
tra-se inserido nesse bio-
ma, sendo que hoje seus 
remanescentes ocupam 
cerca de 17% da área 
total do estado, com-
putando-se os diversos 
ecossistemas associados 
à Mata Atlântica.
Para o vice-governador 
e secretário de estado 
de Meio Ambiente e 

Sustentabilidade, Thia-
go Pampolha, a redução 
está ligada à política de 
meio ambiente imple-
mentada pelo governa-
dor Cláudio Castro.
“Com a COP28, as aten-
ções do país e do mundo 
estão focadas no com-
bate ao desmatamento e 

em suas consequências 
para as mudanças climá-
ticas. Com os resultados 
apresentados no nosso 
Estado, temos a certeza 
de que nossos projetos 
e iniciativas estão no 
caminho certo, fruto de 
muito trabalho, inte-
gração entre as esferas 

municipais, estaduais 
e iniciativa privada e, 
sobretudo, inovação. A 
meta é reforçar inves-
timentos e buscar mais 
parcerias para 2024”, ex-
pôs Pampolha.
O Programa Florestas do 
Amanhã é uma iniciati-
va da Secretaria do Am-
biente e Sustentabilidade 
que visa restaurar a mata 
atlântica e conta com in-
vestimentos do Governo 
na ordem de 100 milhões 
de dólares, por meio do 
Fundo da Mata Atlân-
tica. Somam-se a este 
esforço de investimento 
para a escala da restau-
ração aproximadamente 
mais 36 milhões de dó-
lares da parceria com o 
Banco Nacional de De-
senvolvimento Econô-
mico Social (BNDES) 
por meio do Programa 
Floresta Viva.

Desmatamento da Mata Atlântica reduz 66% no Rio de Janeiro em 2023

SEAS/RJ – Olho no Verde

COP28: Prefeito defende em Dubai 
financiamento climático das cidades
Em um painel organiza-
do pela Bloomberg Phi-
lanthropies e pelo Pacto 
Global de Prefeitos pelo 
Clima e Energia, Eduardo 
Paes esteve ao lado de au-
toridades da Alemanha, 
Canadá, França, Marrocos 
e Zâmbia para tratar do 
alinhamento dos Bancos 
Multilaterais de Desen-
volvimento nas estratégias 
para apoiar o desenvolvi-
mento urbano e enfrentar 
os desafios das cidades em 
rápido crescimento.
O prefeito chamou a 
atenção para o fato de as 
cidades estarem na van-
guarda dos desafios de 
enfrentamento à crise 
climática e que cidades 
enfrentam uma lacuna 
significativa de financia-

mento climático sistê-
mico, com apenas uma 
pequena parte dos finan-
ciamentos internacionais 
para o clima chegando 
aos investimentos locais.
No primeiro dia do 
evento, a presidência da 
COP28 e a Bloomberg 
Philanthropies apresen-
taram uma Coalizão para 
Parcerias Multiníveis de 
Alta Ambição para Ação 
Climática (CHAMP) 
para reforçar mecanis-
mos de colaboração e 
intercâmbio mais pro-
fundos entre países e os 
governos subnacionais 
no planejamento, finan-
ciamento, implantação 
e monitoramento de es-
tratégias climáticas para 
buscar coletivamente 

conter um aumento da 
temperatura global em 
até 1,5ºC acima dos ní-
veis pré-industriais. O 
prefeito Eduardo Paes 
liderou os esforços de 
negociação e adesão à 
CHAMP, ao lado de no-
mes como Anne Hidalgo, 
prefeita de Paris, o secre-

tário John Kerry, enviado 
especial para o clima do 
governo norte-america-
no, e o secretário-geral da 
ONU, Antônio Guterres, 
e o ex-prefeito de Nova 
Iorque, e enviado espe-
cial da ONU para ambi-
ção climática, Michael 
Bloomberg.

Paes participou de painel com iniciativa para apoiar municípios, estados e governos 
locais para alcançar emissões líquidas zero

Prefeitura do Rio

A Petrobras e o Governo 
do Rio irão avaliar con-
juntamente a implantação 
de projetos-piloto de cap-
tura de carbono no estado 
fluminense.
Assinado no domingo (3) 
na COP-28 em Dubai, 
nos Emirados Árabes, 
um acordo de cooperação 
formalizou a parceria e 
incluiu análises de outras 
soluções em descarboni-
zação, como o hidrogênio 
de baixo carbono.
Em maio, a companhia 
anunciou que estava es-
tudando o desenvolvi-
mento de um piloto no 
Norte Fluminense com 
capacidade de armazenar 
100 mil toneladas de CO2 
por ano. Segundo a Petro-
bras, a carga deve ser in-
jetada e armazenada em 
um reservatório salino.
O anúncio vem na esteira 
das cobranças feitas por en-

tidades do clima sobre a es-
tatal. No sábado (2), o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva confirmou o ingresso 
do Brasil na Opep, um gru-
po de países que debate em 
conjunto com o lobby do 
petróleo, a Organização 
dos Países Exportadores de 
Petróleo (Opep).
A empresa ainda concentra 
boa parte de seus ativos em 
petróleo e outros combus-
tíveis fósseis, que emitem 
alta carga de CO2, mas ten-
ta reverter o cenário.
Recentemente, a Petro-
bras lançou seu Plano Es-
tratégico 2024-2028 com 
aporte recorde para pro-
jetos em descarbonização, 
com investimentos na or-
dem dos US$ 102 bilhões. 
O plano ainda confirmou 
a destinação de 11% dos 
investimentos totais da 
empresa em projetos de 
baixo carbono
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Lula diz que não desistirá de acordo 
Mercosul-UE mesmo com travas

Endividamento atinge 76,6% das 
famílias brasileiras, mostra CNC

PF monitora tensão na Fronteira Brasil-Venezuela 
em meio a disputa territorial com a Guiana

Decisão do STF sobre jornais 
se assemelha a conceito do 

PL das fake news

O setor de inteligência 
da Polícia Federal (PF) 
está intensificando a vi-
gilância na fronteira bra-
sileira diante do crescen-
te clima de tensão entre a 
Venezuela e a Guiana em 
função da disputa pelo 
território de Essequibo, 
rico em petróleo e mi-
nérios, diz a CNN Brasil. 
No domingo (3), os ve-
nezuelanos participaram 
de um referendo que 
aprovou a anexação de 

parte do território guia-
nense pela Venezuela. 
No domingo, o presiden-
te Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) apelou para o 
“bom senso” por parte 
dos dois países. “Só tem 
uma coisa que a América 
do Sul não está precisan-
do agora: confusão. Se 
tem uma coisa que pre-
cisamos para crescer e 
melhorar a vida do nosso 
povo é a gente baixar o fa-
cho, trabalhar com muita 

disposição de melhorar a 
vida do povo e não ficar 
pensando em briga. Não 
ficar inventando histó-
ria. Espero que o bom 
senso prevaleça do lado 
da Venezuela e do lado 
da Guiana”, disse Lula ao 
deixar Dubai, nos Emira-
dos Árabes, após partici-
par da cúpula climática 
da ONU, a COP28. 
O aumento da tensão na 
região levou o Exército 
brasileiro a aumentar o 

efetivo do Pelotão Especial 
de Fronteira de Pacaraima 
(RR) de 70 para 130 ho-
mens, fortalecendo o pa-
trulhamento na divisa do 
Brasil com a Venezuela.  
O governo brasileiro bus-
ca prevenir que a Vene-
zuela utilize o território 
brasileiro como platafor-
ma para avançar sobre a 
Guiana, reforçando me-
didas de segurança e di-
plomacia para lidar com 
a situação fronteiriça

Ao determinar que jornais 
podem ser responsabiliza-
dos por declarações feitas 
por entrevistados, o STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral) replicou um conceito 
considerado controverso do 
PL (Projeto de Lei) 2.630 de 
2020, conhecido como PL 
das fake news.
O projeto estabelece que as 
big techs sejam responsabili-
zadas civilmente por publica-
ções indevidas de seus usuá-
rios. O texto também diz que 
quando houver patrocínio 
de desinformação, ou seja, 
quando um usuário paga a 
plataforma para que o con-
teúdo seja entregue a mais 
pessoas, a empresa será cor-
responsável pela publicação
O trecho foi rechaçado pelas 
plataformas, que afirmam 
que há incertezas sobre o 
que se enquadra para a re-
moção do conteúdo. 
Replicando esse conceito, o 
STF decidiu que empresas 
jornalísticas devem ser res-
ponsabilizadas civilmente 
por acusações “injuriosas” 
feitas por entrevistados. Na 
tese fixada pela Corte, fica 
determinada a responsabi-
lização e remoção de con-
teúdos “comprovadamente 
injuriosos” –sem definir o 
que seria esse conceito.
Na tese, o STF definiu que 
os jornais devem respon-
der pela declaração se 1) na 
época da publicação havia 
“indícios concretos da falsi-
dade da imputação” e 2) se o 

veículo deixou de verificar a 
existência dos fatos narrados. 
O PL das fake News está pa-
rado na pauta do plenário da 
Câmara desde maio. Nes-
se período, os ministros da 
Corte verbalizaram publica-
mente sobre a necessidade de 
uma legislação sobre o tema.
ENTIDADES E ESPECIA-
LISTAS CRITICAM
Em resposta à decisão do 
STF, entidades de jornalismo 
afirmaram que haverá uma 
tendência à “autocensura” 
nos veículos de mídia. Já es-
pecialistas consultados pelo 
Poder360 afirmam que a re-
gra é “impossível” de colocar 
em prática e pode inviabilizar 
alguns formatos de entrevista. 
Segundo André Marsiglia, 
especialista em liberdade de 
expressão e direito digital e 
articulista do Poder360, a 
decisão pode prejudicar a 
publicação de reportagens. 
O advogado também afir-
mou que a tese inviabiliza 
as entrevistas realizadas “ao 
vivo” e deve tornar “descon-
fortável” a relação entre en-
trevistado e entrevistador.
Já Marco Sabino afirma que 
a norma pode aumentar a 
judicialização contra as re-
portagens, o que provocaria 
desgastes para as empresas. 
Ele diz acreditar em uma 
“onda de processos” até que 
a Justiça forme um entendi-
mento a respeito do que é 
considerado “comprovada-
mente injurioso”, como diz 
a tese da Corte.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) afirmou 
na 2ª feira (4.dez.2023) 
que não desistirá do acor-
do Mercosul-União Euro-
peia, mesmo que a França 
e a Argentina ainda te-
nham restrições à medida.
 “Eu só posso dizer para 
você que não vai ter assi-
natura na hora que termi-
nar a reunião do Mercosul 
e que eu tiver o ‘não’. En-
quanto eu puder acreditar 
que é possível fazer esse 
acordo, vou lutar para fa-
zer”, disse em entrevista a 
jornalistas em Berlim.
Lula afirmou que o acor-
do é negociado há 23 
anos e que a França é 
historicamente contrá-
ria por questões internas 
com seus produtores ru-
rais. Já no caso da Argen-
tina, o problema é a mu-

dança de governo, com 
o libertário Javier Milei 
prestes a tomar posse em 
10 de dezembro.

“Não é apenas o Macron. 
Foi o Macron, foi o [Nico-
las] Sarkozy, foram todos 
os presidentes […] Ne-

nhum deles se propõe a 
fazer o acordo com o Mer-
cosul porque eles têm pro-
blemas políticos e finan-

ceiros com os produtores 
franceses”, declarou, antes 
de completar: “Nós respei-
tamos a posição deles”.

Segundo o presidente, 
o presidente rotativo da 
União Europeia neste 2º 
semestre, Pedro Sánchez, 
da Espanha, pode vir ao 
Rio de Janeiro para a cú-
pula. Além disso, haverá 
ainda uma reunião entre 
as chancelarias dos blocos 
para tentar resolver pen-
dências técnicas.
“Porque, se depois de 23 
anos, a gente não con-
cluir o acordo, é porque 
penso que nós estamos 
sendo irrazoáveis com 
as necessidades que nós 
temos de avançar nos 
acordos comerciais, po-
líticos e econômicos. E 
eu não vou desistir, en-
quanto eu não conversar 
com todos os presiden-
tes e ouvir o não de to-
dos. Aí nós vamos partir 
para outra”, disse

Ricardo Stuckert/Planalto

Ainda que em trajetória 
de queda pelo quinto 
mês consecutivo, o en-
dividamento ainda al-
cança cerca de 76,6% das 
famílias brasileiras, que 
têm dívidas a vencer em 
cartão de crédito, cheque 
especial, carnê de loja, 
crédito consignado, em-
préstimo pessoal, cheque 
pré-datado e prestações 
de carro e da casa. O per-
centual referente ao mês 
de novembro representa 
um recuo de 0,5% no nú-
mero de endividados, em 
relação ao mês anterior.  
Os dados fazem parte da 
Pesquisa de Endivida-
mento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), 
divulgada nesta segun-
da-feira (4), pela Confe-
deração Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC).
A sensação de melhora 
nas condições econômi-
cas do país, segundo o 
presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, pode es-
tar por trás dessa queda. 
“O progresso do merca-
do de trabalho, mesmo 

em menor escala, com 
a maior contratação es-
perada neste período de 
fim de ano, vem favore-
cendo os orçamentos do-
mésticos, indicando que 
menos pessoas estão re-
correndo ao crédito, pois 
estão conseguindo arcar 
com as dívidas corren-
tes”, comentou.

Inadimplência

O índice de famílias 
inadimplentes ficou em 

29% e foi outro índice 
que apresentou queda 
em novembro. A redu-
ção é na comparação ao 
mês anterior, quando fi-
cou em 29,7%. 
O maior percentual de 
dívidas em atraso (36,6%) 
ficou com os consumido-
res de baixa renda, com 
até três salários mínimos. 
Conforme o economista, 
esses consumidores são 
os que têm maior proba-
bilidade de não conseguir 
arcar com essas dívidas, 

representando 17,2%. 
“Agravando a situação de 
inadimplência, esses con-
sumidores têm uma alta 
dependência de dívidas, 
comprometendo 31,9% 
de sua renda”, completou.
O cartão de crédito ainda 
é o mais usado pelos endi-
vidados, e atingiu 87,7% 
do total de devedores, o 
que significou aumento 
significativo na compara-
ção com o mesmo perío-
do do ano anterior, quan-
do ficou em 86,4%

Marcello Casal JrAgência Brasil
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Projeto piloto 
de árvore 
fotovoltaica é 
inaugurada em 
Duque de Caxias

Baixada

Réveillon 2024: 
Prefeitura de Magé 
divulga edital para 

barracas e ambulantes

O maior Réveillon da 
Baixada Fluminense 
está chegando! A Praia 
do Anil, em Mauá, se 
despedirá de 2023 e 
celebrará a chegada do 
novo ano com uma pro-
gramação especial nos 
dias 30 e 31 de dezem-
bro. Para regulamentar 
a comercialização de 
comidas e brinquedos, 
a Prefeitura de Magé 
divulgou um edital sim-
plificado com todas as 
regras e disposições.
Serão duas modalida-
des para as permissões 
de comercialização: a 
exploração de quios-
ques, compostos por 
até 50 espaços de até 3 
m de largura por 2 m 
de profundidade cada, 
destinados à venda 
de comidas, bebidas 
e guloseimas, que se-
rão instalados na Av. 
Governador Roberto 
Silveira; e até 30 am-
bulantes, com venda de 
brinquedos, doces, gu-
loseimas e itens de ta-
bacaria. Para ambos os 
casos, será proibida a 
venda de produtos em 
garrafas, copos e vasi-
lhames de vidro.
As inscrições serão rea-
lizadas por meio de for-

mulário on-line no site 
mage.rj.gov.br, das 14h 
do dia 5 de dezembro 
às 17h do dia 8 de de-
zembro. Para participar 
do processo seletivo, os 
empreendedores devem 
ter residência fixa no 
município de Magé e 
não poderão fazer parte 
do quadro de servidores 
da administração públi-
ca municipal.
A escolha dos con-
templados respeitará 
a ordem de inscrição 
e será divulgada às 
18h do dia 11 de de-
zembro. No dia 18 de 
dezembro, todos os 
selecionados deverão 
comparecer ao local 
do evento às 16h para 
a realização da visita 
técnica e delimitação 
dos espaços.
Os contemplados de-
verão, no prazo im-
prorrogável de até 48 
horas após a seleção, 
requisitar a emissão do 
DAM (Documento de 
Arrecadação Munici-
pal) referente às diárias 
de exploração, sendo: 
BARRACAS com taxa 
diária de R$ 36,18 por 
metro quadrado e AM-
BULANTE com taxa 
diária de R$ 67,80.
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Estão aberta  as inscrições 
para o processo seletivo de 
residência médica em Caxias

que é uma fonte de energia 
sustentável, a fim de trans-
formá-la em eletricidade, 
gerando energia limpa que 
não agride o meio ambiente.
O evento, que dá destaque 
para o município de Duque 
de Caxias, por seu cará-
ter inovador e tecnológico, 
além de informar à popu-
lação a respeito da energia 
solar fotovoltaica acessível 
a todos os cidadãos, contou 
com a presença do prefeito 
Wilson Reis, do secretário 
de Ciência e Tecnologia, 
Eduardo Moreira, entre ou-
tras autoridades.
O prefeito Wilson Reis falou 
sobre a junção de tecnolo-
gia e sustentabilidade que 
projetos assim levam para 
as cidades. “Esse é um lin-
do e incrível projeto que a 
Secretaria de Ciência e Tec-
nologia trouxe para o nosso 
município. Essa é uma arvo-
re de energia sustentável que 
transforma a energia solar 
em eletricidade. Nós acre-
ditamos na tecnologia e em 
projetos assim que fazem a 
diferença para o meio am-
biente”, declarou o prefeito.
O secretário de Ciência e 
Tecnologia, Eduardo Morei-
ra, falou sobre a importância 
de trazer projetos que incen-
tivem energia limpa e sus-
tentável. “A nossa missão é 
fazer essa junção da energia 
limpa, tecnologia e sustenta-
bilidade para que, no futuro, 
toda nossa eletricidade seja 
limpa e sem danos ao meio 
ambiente. Vamos continuar 
trabalhando para expandir 
projetos como esse”.

A Prefeitura de Duque 
de Caxias, através da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, torna públi-
co o edital para preen-
chimento de vagas do 
processo seletivo de 
residência médica, sob 
a coordenação técni-
co-administrativa da 
Fundação Universi-
dade Empresa de Tec-
nologia e Ciências – 
FUNDATEC.
Estão sendo oferta-
das vagas para os Pro-
gramas de Residência 
Médica e Residência 
Profissional, oferecidas 
pela Secretaria Esta-
dual de Saúde e con-
veniadas. A Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Duque de Caxias está 
entre as instituições 
associadas ao processo 
seletivo.
As inscrições come-
çam nesta terça-feira 
(05/12) e devem ser 
feitas de forma on-li-
ne, por meio do site 
https://www.fundatec.
org.br/ , até o dia 19 
de dezembro de 2023. 
Após preencher a ficha 
de inscrição, o parti-
cipante deve efetuar o 
pagamento da taxa do 
processo seletivo.

* Cronograma do 
Processo Seletivo de 
Residência Médica e 
Residência Multiprofis-
sional 2024:
• Período de Inscrições: 
05/12 a 19/12/2023;
• Taxa de Inscrição:
- Residência Médica: 
R$ 300,00
- Residência Multipro-
fissional: R$ 150,00;
• Data provável de 
realização da prova: 
14/01/2024.
O edital do Processo 
Seletivo estará disponí-
vel, a partir de 05 de de-
zembro de 2023, mes-
ma data do início das 
inscrições, por meio do 
site: https://www.fun-
datec.org.br/
Prefeitura de Duque de 
Caxias inaugurou, nes-
ta segunda-feira (04), 
na Praça Roberto Sil-
veira, o projeto piloto 
“Árvore Solar Fotovol-
taica”. A iniciativa tem 
como objetivo captar 
a luz solar, que é uma 
fonte de energia susten-
tável, a fim de transfor-
má-la em eletricidade, 
gerando energia limpa 
que não agride o meio 
ambiente.
A Prefeitura de Du-
que de Caxias, através 

da Fundec, abriu, nes-
ta sexta-feira (03), o 
período de inscrições 
para o Programa Bai-
xada Mulheres Mil. Até 
o dia 10 de novembro 
será possível se inscre-
ver no programa que 
oferece cursos gratui-
tos para mulheres em 
situação de vulnerabili-
dade social.
O lll Colégio da Polí-
cia Militar de Duque 
de Caxias realizou, em 
parceria com a Fundec, 
nesta terça-feira (17), a 
primeira formatura do 
curso básico de pilota-
gem de drone. Ao todo, 
85 militares, de diversas 
unidades, concluíram a 
qualificação tecnológi-
ca e estão habilitados 
a operar as aeronaves 
não tripuladas, confor-
me a legislação.
A Secretaria de Ciên-
cia e Tecnologia, em 
parceria com a Fundec, 
deu início ao período 
de matrículas do cur-
so de Formação Básica 
de Piloto de Drone. Os 
drones vêm ocupando 
espaço na sociedade a 
cada dia, não só como 
instrumento de recrea-
ção, mas como ferra-
menta de trabalho.
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Técnico 
do Vasco 
promete luta 
até o fim por 
permanência 
na elite

Itaboraí conquista título 
da Liga Estadual Sub-17

John Textor reconhece 
decepção com Botafogo 

no Brasileirão, mas 
enxerga progresso

O acio-
n i s t a 
majori-
tário da 
SAF do 
Botafo-

go, John Textor, se ma-
nifestou após o empate 
em 0 a 0 com o Cru-
zeiro no Nilton Santos 
que tirou as chances do 
time de conquistar o 
título do Campeonato 
Brasileiro. Em entre-
vista para a imprensa, o 
empresário se mostrou 
decepcionado com o 
resultado do Glorioso, 
mas apontou perspecti-
vas para o futuro.
“Eu não ligo para o pas-
sado. Não quero ouvir 
sobre 30 anos sem títu-
lo. Eu ligo para as pes-
soas que sentem isso, 
mas precisamos parar 
de olhar só no retrovi-
sor. Temos que diminuir 
nosso retrovisor e olhar 
pelo para-brisa. Olhar 
para a frente!”, afirmou.
Em seguida, o dirigente 
falou sobre o proces-
so de ‘reconstrução’ do 
clube desde que assu-
miu, há quase dois anos.
“Eu estou aqui há 18 
meses. Peguei um clube 
que estava em processo 
de falência e só tinha 

três jogadores com ex-
periência de Série A. 
Alguns desses homens 
que hoje não são apre-
ciados foram os que nos 
fizeram sonhar. Eles es-
tão trabalhando em um 
ambiente muito difícil, 
tentando se encontrar 
novamente. São jovens 
que nos deram momen-
tos incríveis neste ano. 
É muito decepcionante 
a forma como encer-
ramos o campeonato. 
Não conseguimos nos 
reencontrar. É incrivel-
mente decepcionante”, 
constatou.
“Os torcedores não gos-
tam de ouvir isso, mas 
tivemos progresso. Saí-
mos da Série B, dispu-
tamos a Sul-Americana 
esse ano, vamos lutar 
por mais três pontos na 
rodada final e vamos 
disputar a Libertadores 
em 2024. Isso é progres-
so”, concluiu.
O Botafogo está com 
64 pontos e em quinto 
lugar. A equipe se des-
pede do Brasileirão en-
frentando o Internacio-
nal, na quarta-feira, no 
Beira-Rio, em busca de 
conseguir uma vaga di-
reta para a Libertadores 
de 2024.

O técni-
co Ramón 
Díaz foi 
v e e m e n -
te ao fa-
lar sobre 

a situação do Vasco 
para a última rodada do 
Campeonato Brasileiro. 
Mesmo após a derrota 
do Cruzmaltino para o 
Grêmio, por 1 a 0, no 
último domingo, em 
Porto Alegre, o treina-
dor destacou a postura 
aguerrida da equipe.
“Temos muita confiança 
na equipe. É uma entre-
ga que não se vê muito 
cotidianamente. Tenho 
que felicitar a equipe 
pelo esforço que está 
fazendo. Estamos lutan-
do”, afirmou, em entre-
vista coletiva. “Temos 
gana, ímpeto e cora-
gem”, completou.
O comandante frisou 
que não faltará dedi-
cação à equipe no con-
fronto com o Red Bull 
Bragantino. O Vasco de-
pende apenas de si para 
se manter na elite do 
Brasileirão.
“O estado anímico é 
fundamental. Estou 
muito orgulhoso deles, 
pois como competem, 
como trabalham, como 
dão o máximo de cada 
um. Hoje merecíamos 
um pouco mais. Como 
jogamos, como tivemos 
inteligência taticamente. 
A equipe tenta, busca... 
Vamos lutar até o último 
minuto”, garantiu.
Ramón Díaz negou que 
o Cruzmaltino tenha 
observado resultados 
dos concorrentes na luta 
contra o rebaixamento, 
como o Bahia e o Santos.
“Nos isolamos e não 
buscamos saber os re-
sultados. Temos que 
pensar nos nossos resul-
tados. Eu gostei da nos-
sa equipe que competiu 
como grande. E o Vasco 
não foi superado nem 
taticamente nem fisica-
mente, salvo uma ação 
de um craque como 
Suárez. Isso dá muita 
esperança para nós”, de-
clarou.
O Vasco encara o RB 
Bragantino na quarta-
-feira em São Januário. 
O Cruzmaltino tem 42 
pontos, um a mais que 
o Bahia, primeira equi-
pe que está na zona de 
rebaixamento.

O tão sonhado título 
inédito da Liga Estadual 
Sub-17 saiu para o Ita-
boraí FC. A grande final 
do campeonato, consa-
grou o time, após vencer 
por 3 a 0, a Seleção de 
Queimados, no Estádio 
do Itaguaí Atlético Clu-
be, no último sábado.
Peça fundamental na 
conquista do título iné-
dito da Liga Estadual 
Sub-17, o goleiro do Ita-
boraí FC, Kayo Vieira, 
de 17 anos, foi o menos 
vazado da competição, 
com cinco gols.
“É uma alegria muito 
grande ter feito parte 
desse título inédito do 
Itaboraí FC. Eu estava 
na final passada que in-
felizmente perdemos. 
Mas graças a Deus tive-
mos outra oportunidade 

e saímos vitoriosos, co-
locando assim, o nosso 
nome na história, sendo 
campeões pela primei-
ra vez da Liga Estadual 
Sub-17”, disse o mora-
dor do bairro Visconde.
O zagueiro do Itaboraí 
FC, Luan Braga, fez o 
terceiro e último gol do 
jogo e garantiu a artilha-
ria do campeonato com 
quatro gols. O jogo con-
tou ainda com gols de 
Luís Carlos e Bernardo 
Ricardo. Ao final, todos 
receberam medalhas e 
troféu de campeão.
O secretário municipal 
de Esporte e Lazer, Fá-
bio Santos, parabenizou 
os campeões e toda a co-
missão técnica.
“Nós estávamos muito 
confiantes neste título 
e trabalhamos muito 

para isso. Por dois anos 
consecutivos chegamos 
à final e hoje veio o tão 
sonhado título. Esses 
meninos representa-
ram muito bem o nos-
so município e estão de 
parabéns”, destacou o 
secretário.
Organizada pela Fede-
ração de Futebol do Es-
tado do Rio de Janeiro 
(FERJ), a competição 
contou com equipes de 
todo o estado do Rio, 
com início no mês de 
setembro. Disputada 
em quatro fases, sendo 
primeira fase, quartas 
de final e semifinal, em 
duelos de ida e volta, 
com a equipe que somar 
mais pontos no confron-
to avançando para pró-
xima fase. E a final em 
jogo único

Divulgação

Garotada do Itaboraí conquistou a Liga Estadual Sub-17 após vitória sobre Seleção de Queimados por 3 a 0 

Ex-zagueiro Juan aponta 
problemas para ano 

decepcionante do Flamengo

Foco do Fluminense é o 
Mundial de Clubes

O meio-
-campista 
André não 
escondeu 
que as 
ate n ç õ e s 

do Fluminense estão 
voltadas para a disputa 
do Mundial de Clubes. 
Após a derrota por 1 a 
0 para o Palmeiras, nes-
te domingo, no Allianz 
Parque, pela 37ª rodada 
do Brasileirão, o camisa 
7 destacou como está a 
mobilização do Tricolor 
das Laranjeiras em rela-
ção ao principal torneio 
internacional.
“Diniz está cobrando 
muito do nosso time. 
Depois do título da 

Libertadores, ele está 
usando esses últimos jo-
gos do Brasileirão para a 
gente se preparar bem. 
Ele optou por preservar 
alguns jogadores pen-
sando no Mundial, para 
estarem descansados e 
enfrentarem o Grêmio, 
no Maracanã”, disse o 
atleta à “Rede Globo”.
Em seguida, o atleta fa-
lou sobre a atuação da 
equipe contra o Palestra. 
Segundo ele, a meta era 
vencer o Verdão em São 
Paulo, mas afirmou que 
o vermelho para Justen 
prejudicou a equipe na 
sua estratégia.
“Viemos com o objetivo 
de ganhar, tanto que de-

mos trabalho ao Palmei-
ras. Ficamos com um 
jogador a menos (Jus-
ten foi expulso), o que 
prejudicou um pouco. É 
dar os parabéns ao Pal-
meiras e ao Fluminense 
também, porque é difí-
cil manter esta pegada”, 
completou.
O Fluminense perma-
neceu na sétima coloca-
ção do Brasileirão com 
56 pontos e agora tem 
apenas o Grêmio, no 
Maracanã, na quarta-
-feira, para encerrar sua 
participação no torneio 
nacional. A estreia na 
semifinal do Mundial de 
Clubes está prevista para 
o dia 18 de dezembro.

Leandro Amorim / Vasco

Ramón Díaz, técnico do Vasco, está confiante 
que o time fará um bom papel contra o 
Bragantino

O ge-
rente de 
f u t e b o l 
do Fla-
m e n g o , 
Juan, fez 

um balanço sobre o 
desempenho decep-
cionante da equipe na 
temporada de 2023. 
Em meio à entrevista 
coletiva concedida por 
Tite após a vitória so-
bre o Cuiabá, o ex-za-
gueiro foi categórico.
“Acredito que fomos 
um time muito irregu-
lar esse ano em nível de 
apresentação, daquilo 
que todos nós estáva-
mos acostumados a ver 
o Flamengo. E, quan-
do você é irregular no 
Brasil, com tantos ti-
mes competitivos, fica 
mais difícil de conquis-
tar nossos objetivos. 
Depois, acarreta em 
demissões, muda-se a 
metodologia no meio 
de um trabalho. É difí-

cil para todo mundo se 
adaptar, para os joga-
dores, para o treinador 
que chega, para o esta-
fe”, constatou.
“Vejo também que a 
gente está terminando o 
ano com um bom traba-
lho, bem encaminhado. 
Começar ano que vem 
com o mesmo treina-
dor, a mesma comissão, 
a mesma metodologia 
de trabalho, com certe-
za vai ajudar muito para 
que, no ano que vem, a 
gente volte a conquistar 
os títulos, que é o nosso 
grande objetivo para a 
grandeza do Flamengo”, 
acrescentou Juan.
O Flamengo encerra o 
Brasileiro contra o São 
Paulo, no Morumbi, a 
partir das 21h30 (de 
Brasília) desta quarta-
-feira. A equipe tem 66 
pontos, três a menos 
que o líder Palmeiras, e 
precisa tirar um saldo de 
gols elástico (31 a 15).

Lucas Merçon / Fluminense

Volante André é um dos principais nomes do Fluminense que disputará o Mundial de Clubes 

John Textor, dono da SAF do Botafogo, elencou os progressos no clube nas últimas 
duas temporadas

Vítor Silva/Botafogo


